

S/ 1.00

"Año de la recuperación y consolidación
de la economía peruana"

SUSCRIPCIONES DIARIO AHORA DIGITAL
918684169 - 942697277 - 954949211

E-mail:
jose_arias_47@hotmail.com

OFICINA Y TALLER DEL DIARIO AHORA
Jr. Fitzcarrald N°384

Compromiso juvenil con la sostenibilidad

INICIAN SEMANA AMBIENTAL UNIVERSITARIA LORETO 2025



diario

EDICIÓN UCAYALI-SAN MARTÍN-LORETO-AMAZONAS

ahora

RED AMAZÓNICA DE PRENSA

Director:
José Arias Sandoval

12 ABRIL 2025

Año XXXVIII / 107059



Este 11 y 12 de abril
Hoy inician 1er. Pre
Congreso Odontológico
Internacional-Ucayali

Desde ayer en link oficial

Con DNI puede
consultar Reintegro
3 del FONAVI



MGP brindó
servicios salud en
CP Tierra Buena



A pequeños agricultores afectados

Entregarán bono de S/ 1000 en insumos agrícolas



Paralizan tránsito en tramo Pasco-Huánuco

HUAICO BLOQUEA CARRETERA



Y modernización de Refinería Iquitos

Priorizan operación Refinería Pucallpa

Datem del Marañón

Mincul denuncia ataques racistas contra cc.nativas



CMYK



MCLCP-Ucayali emitirá alerta Advierten deficiencias en el HAY

Con el objetivo de verificar las condiciones actuales del Hospital Amazónico de Yarinacocha y advertir sobre posibles riesgos que afecten la calidad de la atención en salud, la Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza de Ucayali (MCLCP), a través de su Red de Integridad, realizará una visita técnica al mencionado establecimiento de salud.

La actividad se enmarca en el rol de vigilancia ciudadana y promoción de servicios públicos de calidad que desempeña la MCLCP, y tiene como propósito identificar deficiencias en infraestructura, atención médica, abastecimiento de medicamentos y condiciones laborales del personal sanitario. Las observaciones recabadas serán comunicadas a las autoridades regionales, a fin de que se adopten medidas inmediatas y correctivas.

“Es necesario que las autoridades regionales conozcan directamente las condiciones en las que se atiende a la población en el Hospital Amazónico. Esta visita permitirá emitir una alerta fundamentada y generar incidencia para la mejora del servicio”, afirmó Edith Palacios, coordinadora de la MCLCP-Ucayali. Por su parte, el secretario técnico de la Mesa, Jorge Guevara Lozano, resaltó el enfoque preventivo y participati-

vo de esta acción. “La salud es un derecho, y es deber de todos los actores garantizar su cumplimiento. Desde la Mesa, cumplimos el rol de articuladores vigilantes y proactivos”, sostuvo.

La visita forma parte de una estrategia más amplia impulsada por la Red de Integridad, que busca fortalecer el control ciudadano, la transparencia en la gestión pública y el uso eficiente de los recursos del Estado. Se espera que, tras la emisión de la alerta, el Gobierno Regional de Ucayali y la Dirección Regional de Salud implementen acciones urgentes para mejorar los servicios del hospital.

Asimismo, se ha previsto realizar acciones similares en otros hospitales y centros de salud de la región, especialmente en el distrito de Campo Verde, y dar seguimiento a las instituciones educativas afectadas por inundaciones, tal como se acordó en la última reunión del Comité Ejecutivo Regional (CER) de la MCLCP-Ucayali.

La visita contará con la participación de representantes de la Defensoría del Pueblo, la Oficina de Integridad del Gobierno Regional, la Contraloría General de la República, el Ministerio Público, el Consejo Regional de Salud, la Cámara de Comercio, colegios profesionales y congresistas de la región. J. Castillo

Este 11 y 12 de abril

Hoy inician 1er. Pre Congreso Odontológico Internacional-Ucayali

El Colegio Odontológico de Ucayali (COPRUCAYALI) invita cordialmente a todos los cirujanos dentistas colegiados de la región, así como a odontólogos, profesionales de la salud, estudiantes, técnicos de enfermería y asistentes dentales, a participar del Primer Pre Congreso Internacional Odontológico, una actividad académica de alto nivel que se desarrollará los días 11 y 12 de abril del presente año.

El evento tendrá una modalidad híbrida: 11 de abril: jornada virtual, 12 de abril: jornada presencial, que se llevará a cabo en el Del Castillo Plaza Hotel, en la ciudad de Pucallpa.

El costo de participación es de 100.00 soles, e incluye el acceso a todas las conferen-

cias y la entrega de certificados físicos al cierre del congreso, el día 12 de abril.

El evento contará con la presencia de reconocidos especialistas en diversas áreas de la odontología: Endodoncia: Dra. Mg. Esp. Lyz Cannali, Rehabilitación Oral: Esp. Rubén Ángeles, Radiología Oral y Bucomaxilofacial: Esp. Gregorio Robles Vargas, Implantología: Esp. Ronald Tello. Las ponencias se desarrollarán en los siguientes horarios: 9:00 a.m. a 1:00 p.m. y 3:30 p.m. a 9:00 p.m.

La organización está encabezada por la Dra. Cecilia Olivia Torres, decana regional del Colegio Odontológico de Ucayali, y el Dr. Salomón Aliaja Pérez, delegado regional ante el Consejo Nacional del Colegio Odontológico del Perú.

Desde COPRUCAYALI se extiende esta importante invitación a todos los interesados en fortalecer sus conocimientos y compartir experiencias con destacados profesionales del país. J. Castillo

Paralizan tránsito en tramo Pasco-Huánuco Huaiaco en Ambo bloquea carretera



La situación es crítica y se requiere una respuesta inmediata para restablecer la circulación y asistir a los afectados, señaló Leónidas Santiego alcalde provincial.

Por último, se informó que la torrencial lluvia que cayó anoche en la zona de Andahuaylla, en el distrito de Tomaykichwa, provincia de Ambo, dejó decenas de da-

nificados. Los pobladores hacen denodados esfuerzos para recuperar el cuerpo de una persona que fue sepultada en su casa. (FIN)
WMC/MAO

Compromiso juvenil con la sostenibilidad

INICIAN SEMANA AMBIENTAL UNIVERSITARIA LORETO 2025



Con el objetivo de fortalecer el compromiso universitario con la sostenibilidad y la conservación del medio ambiente, el Gobierno regional de Loreto dio inicio a la Semana Ambiental Universitaria 2025 (SAU 2025), una iniciativa promovida por el Ministerio

del Ambiente (MINAM), los Gobiernos Regionales y el Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado (SERNANP). Este evento, que también se desarrolla en Cusco e Ica, busca promover el liderazgo ambiental en jóvenes universitarios de todas las carreras, fomentando su participación activa en los desafíos ambientales de su entorno.

La actividad central de esta edición es el Debate Ambiental Universitario, en el que los estudiantes reflexionarán y discutirán sobre el papel es-

sistarios de todas las carreras, fomentando su participación activa en los desafíos ambientales de su entorno. La actividad central de esta edición es el Debate Ambiental Universitario, en el que los estudiantes reflexionarán y discutirán sobre el papel es-



Y modernización de Iquitos Priorizan operación Refinería Pucallpa

Lima, abr. 11. El Congreso de la República declaró de interés nacional la puesta en operación de la Refinería Pucallpa y la modernización de la Refinería Iquitos.

Mediante la Ley N° 32296 se establece de interés nacional, por insistencia, la puesta en operación de la Refinería Pucallpa y la modernización de la Refinería Iquitos habiendo sido reconsiderada dicha Ley por el Congreso de la República.

De esta manera, el Congreso procedió a la insistencia en el texto aprobado en sesión del Pleno realizada el 22 de junio del 2023.

De conformidad con lo dispuesto por el artículo 108 de la Constitución Política del

Perú, el Congreso procedió a ordenar la publicación y el cumplimiento de dicha norma.

De otro lado, cabe señalar que hace unos días los representantes del Organismo Supervisor de la Inversión en Energía y Minería (Osinergmin) realizaron una visita a las instalaciones de la Nueva Refinería Talara (NRT) de Petroperú, donde constataron que todas sus unidades de proceso, incluyendo la Unidad de Flexicoking (FCK), se encuentran operativas y en servicio.

Mediante un comunicado, Petroperú resaltó que desde su puesta en marcha, la NRT ha producido más de 52.8 millones de barriles de com-

bustibles líquidos y derivados, reafirmando su compromiso con la eficiencia operativa, la seguridad energética y el cumplimiento de estándares normativos, garanti-

tratégico de las áreas naturales protegidas como motores del desarrollo regional sostenible.

El lanzamiento oficial se realizó durante la primera semana de abril en Loreto, con la participación de autoridades regionales, representantes del MINAM, SERNANP, medios de comunicación y universidades locales. Las Etapas del Debate Ambiental Universitario se dará en dos fases, la primera (26 al 30 de mayo) será la selección del equipo representante de cada universidad participante, en la segunda (16 al 20 de junio) que será la fase regional habrá competencia entre universidades para elegir al equipo ganador de la región. Previo a las competencias, los equipos recibirán capacitaciones especializadas los días 22, 24 y 29 de abril, donde se prepararán en temas ambientales clave y estrategias de argumentación. La SAU 2025 no solo busca fomentar el conocimiento, sino también empoderar a los estudiantes como agentes de cambio, capaces de incidir en políticas y acciones de conservación de la biodiversidad y promoción del desarrollo sostenible desde el ámbito académico.

Datem del Marañón

Mincul denuncia ataques racistas contra cc.nativas



Lima, abr. 11. El Ministerio de Cultura notificó a la Policía Nacional sobre las expresiones racistas y discriminadoras lanzadas durante los últimos días en redes sociales contra los pueblos indígenas y originarios de la provincia del Datem del Marañón.

Se espera con ello que se informe al Ministerio Público, a fin de que esta entidad tome las acciones que correspondan, al amparo de lo establecido al respecto en el Código Penal.

“Rechazamos las expresiones que promueven la hostilidad, violencia y discriminación, por motivos de identidad cultural, hacia los ciudadanos de los 55 pueblos indígenas u originarios que conforman nuestro país”, indicó, en un comunicado, la referida cartera ministerial.

En el texto se indica también que los actos de discriminación están tipificados como delito en el artículo 323 del Código Penal.

Si el acto se realiza por internet o por medios análogos a este, como las redes sociales, constituye un agravante que puede ser sancionado con hasta cuatro años de pena privativa de la libertad.

Por tanto, el Ministerio de Cultura ofició a la Policía Nacional para que identifique a las

personas responsables de las frases discriminatorias difundidas virtualmente “a fin de informar al Ministerio Público para las acciones legales correspondientes”.

Antecedentes

Dichos comentarios vieron la luz en redes sociales en las que se abordaba el tema de la paralización indefinida que realizan siete pueblos originarios en reclamo por temas educativos.

En estos se califica a los nativos indígenas como “delincuentes”, “salvajes” y “analfabetos”, y se pide que “les metan bala”, entre otros impropios.

“Estos comentarios violentos refuerzan prejuicios hacia grupos históricamente discriminados, constituyéndose como estereotipos por sus características culturales u origen que inciden en el comportamiento de la colectividad, promoviendo odio e incitando a la violencia hacia estas comunidades”, indica el Ministerio de Cultura en su comunicado.

Los siete pueblos originarios del Datem del Marañón realizan desde hace 25 días una huelga indefinida reclamando atención a sus reclamos sobre la educación intercultural bilingüe. (FIN)
FGM/MAO

A pequeños agricultores afectados

Entregarán bono de S/ 1000 en insumos agrícolas

Lima, abr. 11. Medidas extraordinarias para reforzar la ayuda brindada a los agricultores de doce regiones afectados por las lluvias intensas y a las inundaciones derivadas de estas, son materia de un decreto de urgencia aprobado en el Consejo de Ministros que establece el otorgamiento de un bono agrario ascendente a mil soles en insumos agrícolas.

Estos comprenden semillas de cultivo, guano de isla, urea, entre otros, que serán distribuidos entre los productores afectados por las lluvias intensas en los departamentos mencionados. Dichos insumos serán distribuidos de acuerdo a las necesidades de los

Directamente beneficiados por estas medidas son los pequeños agricultores de Apurímac, Ayacucho, Cajamarca, Cusco, Huánuco, Junín, Lambayeque, Piura, Puno, La Libertad, Tumbes y Ucayali, quienes recibirán un bono de mil soles en insumos agrícolas.

Este fue publicado en la sección de normas legales del Diario Oficial El Peruano hoy. Sus alcances tendrán vigencia hasta el 31 de diciembre del presente año.

afectados, tomando en cuenta el impacto que ha tenido en su economía la afectación por las lluvias e inundaciones. Con ello se busca salvaguardar los medios de vida de estos agricultores, reactivar su capacidad productiva y contribuir con la seguridad alimentaria de los productores agrarios afectados por las lluvias.

Seguro Agrícola

La medida planteada desde el Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego, se suma a la indemnización de 800 soles por hectárea otorgada por el Seguro Agrícola SAC.



Su cobertura se aplica a pérdidas en caso de sequías, lluvias excesivas o extemporáneas, huertos, inundaciones, falta de piso para cosechar, deslizamientos, heladas, granizo, nieve, altas temperaturas, viento

fuerte, plagas y depredadores; enfermedades, erupciones volcánicas, terremotos, incendios, sequía para cultivos con riego y taponamiento o no nacimiento.

Este beneficio se aplica a los cultivos priorizados

y se viene dando en todo el país a fin de proteger a los pequeños productores ante desastres naturales. Su cobertura máxima es de 10 hectáreas por beneficiario. (FIN) NDP/GFM



Pensionistas ONP recibirán su dinero en casa

Lima, abr. 11. La Oficina de Normalización Previsional (ONP) anunció que el servicio de pago de pensiones a domicilio se realizará del lunes 14 al miércoles 23 de abril. Este servicio, completamente gratuito, beneficiará a 9,455 pensionistas, lo que garantizará la entrega puntual y segura de sus pagos.

En Lima, las visitas domiciliarias se llevarán a cabo conforme a un cronograma establecido por distritos, de acuerdo con la siguiente distribución:

Lima Sur: el lunes 14 y martes 15 de abril, los distritos de: Barranco, Chilca, Chorrillos, Lurín, Miraflores, Punta Negra, San Borja, San Isidro, San Juan de Miraflores, Santiago de Surco, Surquillo, Villa el Salvador, Villa Ma-

ría del Triunfo.

Lima Norte: del miércoles 16 al viernes 18 de abril se visitarán los siguientes distritos: Ancón, Bellavista, Callao, Carabayllo, Carmen de la Legua, Comas, Independencia, La Perla, La Punta, Los Olivos, Mi Perú, Magdalena, Pueblo Libre, Puente Piedra, San Martín de Porres, San Miguel, Santa Rosa, Santa Rosa de Quives y Ventanilla.

Lima Centro: del sábado 19 al martes 22 de abril los distritos de: Ate, Breña, Chaclacayo, Cieneguilla, El Agustino, Jesús María, La Molina, La Victoria, Lima, Lince, Lurigancho, Pachacamac, Ricardo Palma, Rímac, San Juan de Lurigancho, San Luis, Santa Anita y Santa Eulalia.

Para aquellos pensionistas

que no pudieron ser ubicados en la primera visita se les programará una segunda visita, los días domingo 20 y miércoles 23 de abril.

Servicios de ONP

Crear tu clave virtual es el primer paso para acceder a los servicios de la ONP de forma rápida y segura. Con ella, si eres pensionista podrás descargar tus constancias de pago de pensión, solicitar el servicio gratuito de pago a domicilio, consultar el cronograma de pagos y actualizar tu información de contacto.

Si tienes alguna duda o consulta, recuerda que puedes llamar a ONP Te escucha al teléfono (01) 634 2222 a nivel nacional, de lunes a viernes de 8:00 a. m. a 5:30 p. m. (FIN) NDP/GDS

Desde ayer en link oficial

Con DNI puede consultar Reintegro



La Comisión Ad Hoc para efectuar los pagos del Fonavi ya confirmó que el Reintegro 3 (Tercer grupo de reintegro) se comenzará a cobrar a partir de hoy, viernes 11 de abril en el Banco de la Nación. El monto total de devolución y la cantidad de los fonavistas que accederán a este desembolso (tanto titulares como herederos), ya se puede consultar con DNI en el link oficial de la Secretaría Técnica.

Fuentes de la Comisión Ad Hoc habían revelado a Infobae Perú que la opción para poder consultar este dato se activaría en la página oficial de la Secretaría Técnica del Fonavi (en este link <https://www.fonavi.gob.pe/sifonavi/>) el jueves 10 de abril. Como es usual, con ellos los exfonavistas y los familiares de los fallecidos podrán consultar si son parte de esta devolución llamada Reintegro 3.

A pesar de esto, los fonavistas podrán tener cierta seguridad si serán parte de este nuevo grupo de pago, el primero del año 2025 (aunque tuvo demoras a

causa de temas técnicos de la Secretaría Técnica, problemas de electrificación, inasistencias de representantes del Poder Ejecutivo), si están incluidos entre las características que se confirmaron que tendrán los beneficiarios de este pago.

Para quiénes es el Reintegro 3?

Estos son los detalles del primer pago del Fonavi este 2025, que se conocen hace algunos meses, pero que también se han reconfirmado el pasado jueves 3 de abril con la aprobación del padrón y la fecha de pago en la sesión de la Comisión Ad Hoc de ese día.

¿A quiénes se pagará?: La devolución del reintegro 3 irá para fonavista titulares y herederos que fueron parte de los grupos de pago de las listas 1 al 19. No incluye a quienes recibieron pagos por la lista 20 ni por la 21.

LOCAL COMERCIAL EN VENTA
JR. GRAU 153 CALLERÍA, AL COSTADO DE MOPAL, COMUNICARSE : 934035639 - 944326354
XF//(07 al 11.04.2025)

| | |
|--|--|
| MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE YARINACOCHA | |
| REGISTRO NACIONAL DE IDENTIFICACIÓN Y ESTADO CIVIL | |
| RENIEC | |
| INSTITUTO NACIONAL DE IDENTIFICACIÓN Y ESTADO CIVIL | |
| EDICTO MATRIMONIAL | |
| Hago saber que donc: LUIS ALBERTO MENA SALAZAR de 44 años de edad, Estado Civil SOLTERO ocupación INDEPENDIENTE natural de MORALEZ MOALES S. MARTIN PERUANO domiciliado en SEPARADOR - INDUSTRIAL - mz 6 - lt - 36 y dona ANA JACKELINE ROSS FLORES de 44 años de edad, Estado Civil SOLTERA ocupación INDEPENDIENTE natural de JOSE C. CASTILLO L. PERDO HUANCA PERUANA domiciliada en SEPARADOR - INDUSTRIAL - mz 6 - lt - 36 Puedo contraer Matrimonio Civil, en esta Municipalidad Distrital de Yarinacocha, la que carezca causales de impedimento, podrán denunciar conforme a ley. MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE YARINACOCHA YARINACOCHA - COCHABAMBA - BOLIVIA Marco Antonio Avilés Castillo DNI N° 4054684 REGISTRO CIVIL, SUPLENTE | |
| Punto Callao, 11 de 04 de 2025 | |

sobre los que tienen desde 70 años a más, a la fecha del cierre del 31 de marzo de 2025.

Características de los herederos que cobrarán: Los familiares de fonavistas fallecidos que fueron considerados en este pago son quienes cuyos familiares tuvieran de 90 años a más a la fecha del 31 de marzo de 2025

¿Cuánto se paga? Infobae Perú pudo conocer que el dinero total que se desembolsará es de S/631 millones 353 mil 301,7 y los montos que se pagarán van desde los S/40 hasta más de S/10 mil. Esto dependerá de los aportes que hayan sido acreditados por los fonavistas con los documentos presentados por ellos o por sus antiguos empleadores que le permitan reconocer los montos que aportaron al extinto fondo de vivienda.

¿Cuándo se paga? Los fonavistas podrán consultar si son parte de este grupo el jueves 10 de abril, y el pago se realizará en las oficinas del Banco de la Nación desde el día siguiente, el viernes 11 de abril. Asimismo, también el representante de la Comisión

Ad Hoc reveló cómo han avanzado los pagos del Fonavi en las dos etapas diferencias, la primera de las primeras 19 listas, y las posteriores, lista 20, 21 y reintegros.

Primera etapa: Se devolvieron a fonavistas de las listas 1 a la 19. Fueron para cerca de un millón 84 mil 598 expositores y se entregaron S/1.345 millones 885 mil 128

PUBLICIDAD AVISOS TARAPOTO AL CELULAR : 942425491

"SI SABES MUCHO ENSEÑA, SI SABES POCO APRENDE"

Jorge Abraham Isla Maldonado
ABOGADO
RRG. CASM. N° 1001

- Experio en Derecho Notarial Registral e Inmobiliario.
- Titulamos Terrenos Urbanos y Rústicos con su Inscripción Registral Vía Judicial y/o Notarial.
- Asuntos Penales, Civiles y Administrativos.
- Se Redacta Contratos (Minutas) diversas de Compra - Venta.
- Tramito Procesos Hereditarios.
- Se Levanta Observaciones Registrales.

jorgeabraham19@hotmail.com
jorgeisla.maldonado50@gmail.com
Jorge Abraham Isla Maldonado

Oficina: Jr. Yurimaguas N°247 - "B"
Cel: 939 188 137 Telf. 042-71201
BANDA DE SHILCAYO

VUELOS DIARIOS
Pucallpa - Contamana

Contactanos :
PUCALLPA
Wander Corral : 981 906 848
CONTAMANA
Educar Aire : 941 897 381

OB2202

HOTEL AMAZON GREEN

Alquilo Mini Departamentos
Habitaciones amobladas, con espacio para 2 camas y min-sala, con servicios de baño propio, cable wifi, cochera, cocina y servicio semanal de limpieza.

PRECIO MENSUAL S/ 600
SERVICIO AIRE ACONDICIONADO: S/ 200
INFORMES: Jr. Arica 363 Cel. 942697277 - WASAP 954949211.
EMAIL jose_arias_47@hotmail.com

ALQUILo HABITACIONES EN SAN BORJA – LIMA

Para estudiantes y trabajadores en la Av. Las Artes Sur 417. Habitaciones desde 300 soles mensuales.

INFORMES Cel 942697277 - WASAP 954949211
EMAIL jose_arias_47@hotmail.com



MGP brindó servicios salud en CP Tierra Buena

Lima, abr. 11. Como parte de sus acciones de apoyo a la población más vulnerable, la Marina de Guerra del Perú acercó diversos servicios de salud a familias del centro poblado Tierra Buena del distrito de Campo Verde, en la provincia de Coronel Portillo, región Ucayali, donde se brindó más de 360 atenciones médicas gratuitas. Además de las atenciones en diversas especialidades, la institución naval entregó medicinas y realizó corte de cabello. Los pobladores también disfrutaron de una presentación de la banda de músicos de la Marina de Guerra.

Entre otros servicios, se brindó información a los jóvenes que deseen enlistarse como parte del Servicio Militar Voluntario, cuyo proceso requiere del cumplimiento de ciertos requisitos para ser

parte de las Fuerzas Armadas y tener acceso a sus beneficios.

Inclusión social

Estas acciones reafirman el compromiso del Gobierno Nacional, a través del sector Defensa, de seguir promoviendo la inclusión social y el bienestar de las poblaciones más alejadas del país. La Marina de Guerra, como parte de este esfuerzo articulado, cumple un rol esencial en acercar servicios básicos a quienes más lo necesitan. De esta manera, el Estado continúa consolidando su presencia en zonas rurales y de difícil acceso, demostrando que la seguridad y el desarrollo van de la mano. Con campañas como esta se fortalece el vínculo entre la ciudadanía y las instituciones, construyendo un país más justo y solidario. (FIN) NDP/JOT

¡VOLAMOS! ida y vuelta

- 📍 PUCALLPA ➡ TARAPOTO
- 📍 PUCALLPA ➡ ATALAYA
- 10 kg Equipaje ¡GRATIS!
- Vuelos Directos
- Reserva ahora! 942-694683
- WWW.SAETAPERU.COM

Y a Brasil este año

Perú, Mucho Gusto se trasladaría a Estados Unidos



Lima, abr. 11. Además de la feria en Madrid, la ministra de Comercio Exterior y Turismo, Desilú León, señaló que se están planificando dos ferias adicionales de "Perú, Mucho Gusto" en el exterior, una en Nueva York y otra en Brasil.

"Esta propuesta ambiciosa es parte de nuestra estrategia para fortalecer el turismo gastronómico, conquistar nuevos mercados y superar nuestras metas de visitantes internacionales al Perú", afirmó. Con "Perú, Mucho Gusto", el país no solo invita a disfrutar de sus sabores, sino también a descubrir su riqueza turística, cultural y natural, sostuvo. "Cuando un solo plato no es suficiente, los estaremos esperando en el Perú, con los brazos abiertos y la mesa servida", anotó la ministra.

Perú Mucho Gusto en Ma-

drid

Con la participación de 25 restaurantes peruanos establecidos en distintas ciudades de España, la ministra de Comercio Exterior y Turismo inauguró hoy la primera edición internacional de la feria "Perú, Mucho Gusto", organizada por Promperú.

La feria, que se desarrolla del 11 al 13 de abril en Madrid, celebra la riqueza cultural, la diversidad de ingredientes y la herencia gastronómica del Perú bajo el lema "Sabores con historia".

Durante la inauguración, la ministra Desilú León, expresó el orgullo de traer por primera vez esta feria a Europa.

"Hoy, Perú, Mucho Gusto —la feria gastronómica más importante del Perú— cruza fronteras y llega a Madrid, marcando el inicio de una nueva etapa en

la promoción de nuestra cocina en el mundo", declaró. La ministra destacó que, desde su creación, la feria ha reunido a más de 2,000 expositores y ha recibido a más de 800,000 visitantes en sus 26 ediciones nacionales.

"Madrid fue elegida por su relevancia en el ámbito gastronómico, sus lazos históricos con el Perú y por ser una ciudad vibrante, apasionada por la buena mesa. Aquí queremos conquistar corazones y paladares con lo mejor de nuestra cocina", añadió.

"Perú, Mucho Gusto" ofrece una experiencia gastronómica única distribuida en diversas zonas temáticas: una zona de restaurantes con platos emblemáticos, una barra Pisco 360 para degustar y conocer más sobre la bebida bandera del Perú, un área de su-

perfoods con productos de exportación, zonas de show cooking, artesanía y decoración, espectáculos artísticos y un espacio dedicado a la promoción turística del Perú.

La titular de Mincetur subrayó el impacto económico y turístico del evento: "Gracias al esfuerzo de nuestros chefs y empresarios, no solo promovemos la cultura gastronómica peruana, sino que generamos empleo, fortalecemos la agroexportación y posicionamos al Perú como un destino turístico líder. Más de 10,000 personas recorren la feria estos días, probando platos que no solo deleitan, sino que cuentan historias".

Platos como ceviche, ají de gallina, tiradito, carapulcra, papa rellena o el inflable pollo a la brasa estarán presentes durante la feria, acompañados de postres, bebidas típicas y presentaciones artísticas que invitan a conocer el Perú con los cinco sentidos.

Desilú León resaltó el esfuerzo detrás de esta primera internacionalización: "Con el apoyo de la presidenta Dina Boluarte, decidimos llevar esta feria al mundo, y empezamos por España, uno de nuestros principales emisores de turistas y donde la gastronomía peruana ya está muy bien posicionada, con más de 500 restaurantes en todo el país."

Importante

La ceremonia de inauguración contó con la presencia del embajador de Perú en España, Luis Ibérico; y el presidente de la Real Academia de Gastronomía de España, Luis Suárez de Lezo; entre otros reconocidos invitados.

Durante su jornada de trabajo en Madrid, la titular del Mincetur participó en la ceremonia de suscripción de alianza entre USIL y el Grupo Aspasia de España. Este acuerdo es trascendental y tiene como fin formar más profesionales en gastronomía. (FIN) NDP/JJJ

Reserva ahora! 942-694683

942621976
996564205

La Chacra del Chato

Domingos y Reservas al:
Km 6-Shirambari

Causa Regional
Ternera marinera
Chicha Morada

DEFENSA CIVIL BRINDA APOYO A FAMILIAS AFECTADAS POR LLUVIAS EN PAMPA HERMOSA



En respuesta a las intensas lluvias registradas en los últi-

mos días, la Municipalidad Provincial de Alto Amazonas liderado por el alcalde Roy Saldaña, a través de Defen-

El cronograma de vencimiento de pago por servicios de agua potable y alcantarillado de los recibos de dos meses (color rojo) correspondiente a la facturación del mes de MARZO 2025.

* SECTOR 1 y 2: LA HOYADA y EL HUAICO, vence el lunes 14 de abril.

* SECTOR 3 y 4: PARTIDO ALTO y URB. NUEVE DE ABRIL, vence el martes 15 de abril.

* SECTOR 5 y 6: LA BANDA DE SHILCAYO y MORALES vence el miércoles 16 de abril.

* OFICINALES ZONALES DE: Bellavista, Picota, San José de Sisa, Lamas y Sapopoa, vence el miércoles 16 de abril.

* Los recibos de color azul correspondiente a la facturación de un mes tienen como fecha de vencimiento el miércoles 30 de abril.

Recuerde que tiene varios medios de pago: Centros Autorizados de Recaudación (CAR), o también utilizando las diferentes pla-

EMAPA San Martín S.A.: EVITA EL CORTE DE SERVICIO PAGA PUNTUAL TU RECIBO



tformas virtuales como: página web: www.emapasamartin.com el aplicativo "Gotitas" que se descarga del Play Store en el celular, bille-

tera electrónica a través del código QR que viene en el recibo.

Estimado usuario, sabemos de tu esfuerzo y compromiso,

sa Civil ha desplegado una acción inmediata de ayuda humanitaria en los asentamientos humanos Alder Cauchique y 20 de Febrero, ubicados en Pampa Hermosa. Un total de 67 familias han recibido alimentos de primera necesidad con el objetivo de facilitar la organización de una olla común, garantizando así la alimentación de las personas más vulnerables ante esta emergencia climática.

Como parte del compromiso con las comunidades afectadas, Defensa Civil también ha anunciado la ejecución de trabajos de descolmatación y relleno en la zona, medidas que buscan mitigar los efectos de futuras lluvias y mejorar la seguridad del terreno. Estas intervenciones permitirán reducir riesgos y contribuir al bienestar de las familias que enfrentan las consecuencias de este fenómeno natural.

La entidad reafirma su compromiso de actuar con prontitud y solidaridad ante cualquier situación que ponga en riesgo a la población.

A nivel nacional, Semana Santa 2025

Feriado largo generaría S/827 millones



Lima, abr. 1. La Semana Santa, a realizarse este año entre el 13 y el 20 de abril, es una de las festividades religiosas más importantes que generará mayores oportunidades al sector turismo, debido a que tendrá más días en comparación a las anteriores, afirmó el gremio de Turismo de la Cámara de Comercio de Lima (CCL).

Se estima que, durante el feriado largo por Semana Santa, se generaría un movimiento económico de más 827 millones de soles, lo que representa un crecimiento de alrededor de 9% respecto al año pasado.

Así también prevé la movilización de 1.5 millones de peruanos en todo el territorio nacional, valor que evidencia una expansión de 5%.

Con base al análisis del Instituto de Economía y Desarrollo Empresarial (IEDEP) de la CCL, las óptimas proyecciones evidencian una continua recuperación de la actividad turística donde se aprecia una mayor intención en la búsqueda de destinos sumado a una inflación controlada que permite un mayor gasto en transporte, hospedaje y alimentación.

“Asimismo, las promociones y descuentos en hoteles y aerolíneas y la preferencia por los destinos religiosos y naturales incentivarán la movilidad, consolidando la Semana Santa 2025 como una de las temporadas de mayor actividad turística de los últimos años”, manifestó Marienela Mendoza, presidenta del gremio de Turismo de la CCL.

Gasto promedio

Respecto al gasto promedio por persona, se estima un aumento entre 3% a 5%, al fluc-

tuar entre 370 soles y 420 soles. La CCL explica que este incremento responde al alza en los costos de transporte y hospedaje.

Por otro lado, la CCL prevé que las actuales condiciones climáticas no tendrán una afectación significativa en la llegada de turistas. Por el contrario, indica que existe un mayor interés de los visitantes por los destinos de alto valor turístico, tales como Cusco, Arequipa, Ayacucho y Tarapoto, incluyendo Lima cuya preferencia apunta a viajes de menor distancia.

“Estos destinos destacan no solo por sus festividades religiosas, sino también por su riqueza cultural y natural, convirtiéndolos en opciones atractivas para los viajeros”, manifestó.

Ocupación hotelera

Para esta temporada, se estima que la ocupación hotelera en destinos claves fluctuaría entre 80% y 90%. En el caso de Ayacucho podría superar este nivel que podría situarse entre 95% y 100% debido a su gran importancia religiosa, ciudad que alberga 33 iglesias y cuenta con un clima templado en abril.

Cusco y Arequipa, destinos atractivos por su turismo cultural, tendrían una ocupación de entre 85% y 95%, mientras Tarapoto y Mánpora, los que resaltan por su naturaleza y descanso, alcanzarían entre 80% y 90%.

“Comparado con años anteriores se observa un aumento significativo en la ocupación hotelera. En el 2023, según cifras oficiales, Ayacucho registró una ocupación de 86%, mientras Cusco alcanzó solo el 60%”, anotó Marienela Mendoza.(FIN) NDP/JJN JRA